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E L 6 D E M A Y O C O M I E N Z A L A 

A S A M B L E A D E H E R M A N D A D E S 
La VI Reunión Nacional de los Agricultores; estudiará 16 Ponencias 

Una expresión completa de las preocupaciones del Agricultor 
con la presencia de representantes de todas las provincias 

Declaraciones del Secretario General de la Asamblea 

Los Congresos Regionales 
Agrarios que tuvieron lugar 
en toda España el pasado mes 
de octubre, servían como fa
se inicial de una manifestación 
completa de todas las Asocia' 
ciones agrícolas 'españolas que 
habrían de completarse con 
una reunión conjunta en Ma
drid. Aprobada por el Minis
tro Secretario y Delegado na-

comq fecha de k Asamblea la 
semana del 6 al n de mayo. 

—¿Qué temas figuran en el 
orden del día? 

—Además de las diez ponen
cias previstas para los Congre
sos Agrarios, y que se referían 
a productividad, industrializa
ción, precios, impuestos', mu-
tualismo, rég imen de propie-

Francisco carrilero García, Secretario General de la Junta de Her 
mandades y Secretario General de la VI Asamble Nacional 

de los Agricultores 

cional de Sindicatos la fecha 
de celebración, hemos solici
tado del camarada Francisco 
Carrilero García, Secretario 
de la Junta de Hermandades 
de Labradores y Secretario' 
también de la V I Asamblea 
Nacional, algunos datos sobre 
su organización. A nuestras 
preguntas ha contestado en los 
siguientes t é r m i n o s : 

—¿Qué relación tiene esta 
Asamblea con los Congresos 
Agrarios de octubre? 

—Se trata, precisamente, de 
su culminación; la Asamblea 
resume estudios y propuestas, 
coordina iniciativas y ratifica 
los acuerdos previstos en las 
reuniones regionales, ' consi
guiendo así una manifestación 
amplia y al mismo tiempo con 
creta y sincera de las aspira
ciones de los agricultores es
pañoles en estos momento. 

A estas característ icas ha 
obedecido el pequeño retraso 
en cuanto a su celebración. A l 
convocar los Congresos Agra
rios, se anunció ya un plazo 
suficiente para utilizar todas 

aportaciones e informes. 
Definitivamente ha sido fijada 

dad, mejora del nivel de vida, 
seguros sociales y estructura 
sindical agraria, han sido aco
plados otros temas concretos, 
recogiendo, precisamente, las 
sugerencias de los Congresos 
Regionales, 

Los temas que formarán 
también ponencias y comisio
nes son: n ) cultivo del algo
dón, 12) repoblación forestal, 
13) ganader ía , 14) remolacha, 
15) producción olivarera_ y 
16) aguas de riego, comunida" 
des de regantes y confedera
ciones hidrográficas. En total 
16 ponencias. 

— E n cuanto al plan de trar 
bajo, ¿qué sistema seguirá la 
Asamblea? 

—Recogiendo la experiencia 
de actos anteriores, las comi
siones se reuni rán por la tar
de para presentar al"Pleno en 
la mañana siguiente, sus in
formes y conclusiones. Ese 

'procedimiento permite a to
dos los asambleístas seguir de 
cerca e informarse detallada
mente sobre cada punto^ expo
niendo sus puntos de vista y 
conociendo el criterio de los 
demás. 

Por t é rmino medio se re' 
unirán cada día^ cuatro po
nencias. Las fechas se apro
vechan iniciando desde la tar
de del día 6 este sistema 'de 
trabajo. 

Las intervenciones se regi
rán por el reglamento aproba
do, que logra armonizar la po
sibilidad de una participación 
ordenada y útil, sin entorpecer 
ni prolongar indefinidamente 
las discusiones. 

(Pasa a la pág. 3) 

Nuestro* C o r r c i p e n i a í e i 

Próxima entrega de viviendas del 
Pian Sindical 1955-56 en Pontevedra 

(De nuestro corresponsal. Ave-
lino García Fernández . ) 

Pontevedra.—En fecha p r ó ' 
xima será efectuada la entre
ga de las viviendas portegidas 
d e 1 Pl/an .Sindical IQ.SS-S^ 
construidas por la Obra Sindi
cal del Hogar y de Arquitec
tura, en la provincia, y entre 
las que figuran las de impor-

Pontevedra.—Bella perspectiva 
que ofrece el grupo de viviendas 
de la calle de Sagasta, en esta 
capital, cuya entrega será efec
tuada en fecha próxima —(Foto 
Tilve). 

tantes grupos construidos en 
esta capital. 

— E l pasado día 13 se veri
ficó también en el Palacio 
Municipal el sorteo y adjudi" 
cación del griípO' de la Aveni
da de Buenos Aires, con un 
total de 56 viviendas, cor.res-
pondiendo a los beneficiarios 
to por hacerle part ícipe más 

Manuel Barroso Rodríguez, 
vivienda núm. 1; Manuel Cres
po Alfaya, 3; José Ramón Sar
miento Mar t ín , 4; José Luis 
Barba Rueda, 6; Cándido' Cou-
selo Soto, 7; Miguel Rodrí 
guez Rey, 8; Secundino Her ' 
vés Rodríguez, 12; José Gon
zález Doval, 15; Braulio Ro
dríguez Santiago, 17: Emilio 
Sacarrera Gestal, 20; A l v a m 
González Vázquez, 21; Miaría 
del Pilar Regueira Vilaboa, 26; 
Amalia Gut iérrez Alonso, 28; 
José Miguel .García Fon tán , 
33; Norberto Hermida Pérez , 
35; Angel Agrasar Vidal, 37; 
Aurora Alvarez Fernández , 42; 
Enrique Pé rez Paz, 44; Anto1-
nio Es tévez Rodríguez, 46; 
Alejandro Paisa Gil. 49; Be
nito Alvarez Rodr íguez , 55. 

£1 Concurso provincial de L l a 
ve fué ganado por el equipo 

de Salcedo 
Pontevedra.—La nueva edi

ción del Concurso Provincial 
de Ti ro a la Llave, organiza" 
do por Educación y Descan
so, en esta capital, el pasado 
día 21, ha constituido un nue
vo éxito de . part icipación y 
ambiente. Tuvo lugar en los 
terrenos deportivos de Campo-
longo, presidiendo el Jurado 
el Vicesecretario provincial de 
Obras Sindicales, Dr. Bouzo 
Iglesias al que acompañaban 
el Secretario provincial de la 
Obra citada. Secretario local 

y otras representaciones, to
mando parte en el Concurso 
equipos de Caldas de Reyes 
Pontevedra, Padrones, Puen-
teareas, Salcedo y Sárdoma, 
con un total de 36 concursan
tes. 

(Pasa a la siguiente.) 
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Fué rendido un Homenaje a! Gobernador 

Civil y Jefe Provincia! de 
Con motivo de cumplirse el primer año de su mandato en 

la provincia. Le fué impuesta la Encomienda 
de la Orden de Cisneros 

E l pasado día 25 fué ren
dido un cordial homenajé al 
Gobernador Civil y Jefe pro-
vinciar del Movimiento, doc
tor don Rafael Fernández Mar
tínez, con motivo^ del primer 
aniversario de su- mandato en 
Pontevedra. 

El acto tuvo lugar en el Pa
lacio Provincial y le fué ren
dido por la Diputación provin
cial, Delegación Provincial de 
Sindicatos, Ayuntamientos y 
Hermandades de Labradores y 
Ganaderos de la provincia. 

Habló en primer lugar el 
señor Puig Gaite. en represen
tación del Consejo provincial 
de F E T y de las JONS, que 
expresó su felicitación al se
ñor Fernández Mar t ínez , ex
plicando la significación del 
acto, que era de adhesión v 
cariño. 

A continuación hizo uso de 
la palabra el delegado provin
cial de Sindicatos, don Ramón 
Gutiérrez Flórez, para hacer 
patente su adhesión y la de 
los Sindicatos a .la primera au
toridad y jerarquía provincial 
en aquel acto de simpatía y 
cordialidad. 

También el Alcalde de V i -
go, señor Pérez Lorente^en 
representación de los Munici
pios de la provincia, se con
gra tu ló del hortienaie que se 
rendía al Gobernador Civil, ha
ciendo resaltar la gestión por 

él realizada en la provincia, 
destacando sus dotes. 

Igualmente el Presidente de 
la Diputación provincial, se
ñor Rocafort, pronunció unas 
palabras, recordando el hecho 
de la concesión de la Orden de 
Cisneros-, y haciendo referen
cia a la política comoi misión, 
pone de relieve el espíritu del 
s e ñ o r Fernández Mart ínez , 
destacando sus dotes y ejem-
plaridád de la gestión, al t iem
po que alude a su certera v i 
sión de mando. 
Imposición de la Encomienda 

de la Orden de Cisneros 
Seguidamente habló en re

presentación de las distintas 
entidades y organismos, para 
efectuar la imposición de las 
insignias de la Encomienda 
con Placa de la Orden de Cis
neros al señor Fernández Mar
tínez, el representante de la 
Hermandad Sindical de Labra
dores y Ganaderos de Arbo. 

Señaló el honor que le ha
bía correspondido en este ho 
menaje y destacó los relevan
tes méri tos que concurr ían en 
la primera autoridad prOvin 
cial. Expresó su agradecimien-
riedad de entregas ropas d0 
directo de aquel acto, a la Di
putación Consejo Provincial. 
Sindicatos V a las propias Her
mandades y Ayuntamientos. 
Señaló después l a s razones 

que habían inducido a las dis
tintas representaciones de la 
provincia a manifestarse en 
aquella amplia y sincera de
mostración de simpatía y ad
hesión hacia el señor F e r n á n 
dez Mar t ínez . 

Una cerrada y cálida acla
mación subrayó el momento 
en que por el Gobernador Ci
vil de la provincia fué recibi
da la preciada condecoración. 
Discurso del Gobernador Civil 

Cerró el acto el Gobernador 
Civil y Jefe provincial del Mo
vimiento, Sr. Fe rnández Mar
tínez, con un vibrante discur
so, pleno1 de enseñanza políti
ca y falangista, destacando la 
labor realizada, resaltando el 
camino aun a recorrer v atri
buyendo, en su modestia, to
do el éxito obtenido' a los que 
con él colaboraron, con la vis
ta puesta en los sagrados des
tinos de España . 

Una clamorosa ovación aco
gió las últ imas palabras del 
Gobernador Civil v< Jefe pro
vincial' del Movimiento, que 
fueron, la expresión sincera 
de] profundo afecto que se le 
profesa en la provincia. 
Almr.erzc' homenaje de la. Or-

gHT-ización Sindical 
El día 26, a las dos de la 

tarde, fué ofrecida por la Or-
(Pasa a la pág. 4) 
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I M C O R E Í S P O 
E V I S I C N S O 

,—, Por Andrés Iglesias González 

Es incuestionable que uno 
de los aspectos más importan
tes de la función social del Mo
vimiento se realiza en los pue
blos, a t ravés del corresponsal 
de la Obra Sindical de Previ
sión Social, quien, diligente
mente, prepara los oportunos 
expedientes para que sean re
conocidos los beneficios que 
prodigai la vig-ente legislación 
a los trabajadores de la rama 
agropecuaria: Subsidios Fami
liar y de Vejez, premios de 
nupcialidad y maternidad, pen
siones de invalidez, etc. 

A las Oficinas de la Her
mandad diariamente acuden 
afiliados a formular consultas 
sobre el régimen de subsidios, 
exponiendo sus dudas con ese 
escepticimo, tan gallego; que 
luego se va trocando en con
fianza a medida que el corres
ponsal, con sencillez, sin fá
rragos jurídicos ni literaria 
prosoyopeya, explica clara
mente, sin otro afán que lo
grar por los medios y las for
malidades mínimas que hoy se 
exigen, la manera de alcanzar 
aquellos derechos que no pue
den negarse a los que presen
tan como tí tulo una vida de 
constante trabajo. 

En ocasiones, y en aras de 
la mayor eficiencia de su co
metido, el corresponsal tiene 
que trasladarse a la Dirección 
de la Obra, en Pontevedra, en 
donde es informado amplia
mente sobre particularidades 
de cualquier caso, no frecuen
te, o, incluso, al Insti tuto Na 
cional de Previs ión, en Vigo, 
en el c ual, no sólo en la "ven
tanilla núm. 8", sino en todo 
Negociado al que tenga que 
acudir, es cumplimentado con 
la mayor atención—y no po
día ser de otra forma—. y así 
se le facilita en gran manera 
su labor. 

E l laborioso quehacer de es
te funcionario sók> se ve com
pensado con la satisfacción 
interior d e 1 deber cumplido 
cuando, como colofón a sus 
gestiones, recibe el afiliado 
aquello^ beneficios solicitados 
y formalizados en su origen 
por la Corresponsalía. Pero, 
¡ay!, la impaciencia de algu-

ACTIVIDADES DE U 

E n el primer trimestre del pre
sente año se han celebrado 
nueve Cursillos intensivos de 

Enlaces 
Durante el primer trimestre 

del corriente 'año, han conti
nuado celebrándose Cursillos 
de Enlaces en las diversas lo
calidades de la provincia, la
bor esta que en lo sucesivo se
rá mtensificada con el estable
cimiento de la Academia Sin
dical Provincial en . Vigo. 

En este primer trimestre 
han tenido lugar Cursillos du
rante el mes de enero^ en V i 
go, La Estrada y Puentecesu-
res. En el mes de febrero otro 
en Vigo, Bayona y Puentea-
reas y en el de marzo otro en 
Vigo, Cangas y Villagarcía de 
Arosa, continuando en trimes
tres sucesivos en las demás 
Casas Comarcales de la pro
vincia, intensificándose el nú
mero de estos a lo largo .del 
presente año. / 

Han asistido, no sólo Enla
ces y Vocales de las localida
des reseñadas, sino también 
de las Empresas radicantes en 
las Delegaciones Locales de
pendientes de cada una de las 
Delegaciones Comaracles, 

ñas personas, pocas ya, les 
lleva en ciertos pueblos, con 
prurito' de raigambre señorial 
como postrer secuela de otros 
tiempos ya fenecidos, a buscar 
la recomendación o el servi
cio de algún -señor o señora, 
"que tienen muy buenas amis
tades", al decir de aquí, y así 
resulta q u e expedientes de 
Subsidio de Vejez que son 
aprobados por el I . N . P. nor
malmente y a su debido tiem
po, lo atribuyen estos infeli
ces :a la intervención de su 
valido. Y hasta aquí la cosa 
•no se sale mucho de sus cau
ces; pero hay veces, y esto lo 
queremos Kiecir lisa y llana
mente, en que tal o cual señor 
entrega en mano a su "clien
te ' ' el carnet de subsidiado de 
Vejez, que él le ha consegui
do (no sabemos de dónde ni 
por qué medios), y a quien 
debe quedarle obligado. 

Y en efecto, con esos mane
jos se ha hurtado al correspon
sal la satisfacción moral, casi 
única remuneración a sus ges
tiones, de entregar personial-
mente dichos t í tulos y en la 
Hermandad, según está orde
nado. Q sea, que un acto al 
cual debía revest írsele de cier
ta, solemnidad, por ejemplo 
hacer entrega de los mismos 
durante una reunión, de Cabil
do o ante la Junta Parroquial, 
se le desfigura de tal forma, 
que en vez de un derecho de 
Justicia Social del Movimien
to, aparece como si fuera una 
concesión del espéculador de 
turno. Detalle este, en princi
pio, inevitable en toda obra 
grande, pero sin duda será co
rregido sobre la marcha por 
imperativo del estilo nacional-
sindicalista. 

c o . n s i i / r o i j i o 
Consulta de J . L . C , de Villagarcía de Arosa 

La renovación de los Contratos laborales a aquellos 
obreros que lo tienen suscripto por períodos de tres 
meses, cuando la Empresa se lo prorrogue tácita o ex
presamente, la solución la ha dado el Tribunal Supre
mo al aclarar que dichos productores se consideren co
mo fijos y no eventuales. Pero si no existe continui
dad como usted hace' constar en la consulta, ya es 
más difícil la cosa, pues esos días en que la Empresa 
le 'da de baja, hacen que se pierda dicha continuidad. 

La mejor solución en este caso es la amistosas, pa
ra lo cual deben ponerse ustedes en contacto con la 
Vicesecretaría de O. Social, a t ravés de la Delegación 
Sindical de Villagarcía de Arosa, para plantear dicho 
problema y tratar de solucionarlo. 
Se contesta a A. L, de Silleda. 

Para manifestarle que el tercer grado de silicosis 
y la silico-tuberculosis, se considera como incapacidad 
permanente absoluta, con derecho a una pensión del 
75 % del salario y.del 75 % del Subsidio Familiar. 
Se contesta a J . L . , de Vigo. 

Para^ manifestarle que el Seguro de- Paro Tecnoló
gico está establecido para conceder temporalmente un 
subsidio a los trabajadores fijos, cuyo cese al servicio 
de una Empresa no agrícola fuese autorizado oficial
mente, para la aplicación en aquélla de mejoras téc
nicas o de material de trabajo 'que' den lugar a un i n 
cremento de la productividad. 
Se contesta a M. C , de Vigo. 

Hemos de manifestarle q ue en ,1a forma en que 
nos hace la pregunta, entendemos que se refiere a la 
Mutualidad Laboral de Banca, en la cual el Subsidio 
de Nupcialidad consiste en seis mensualidades del sa
lario regulador, con un máximo de 9.000 pesetas. 

El Sindicato en ei Municipio Vigues 
N a m b r o m í e n f o de Te^ íenfe ? fea id c 

El Alcalde de nuestra ciu
dad, en el Pleno municipal ce
lebrado el 30 de marzo, deci
dió nombrar 6.° Teniente de. 
Alcalde al conocido letrado 
don David Pé rez Puga, que 
desde hace años viene actuan
do profesionalmente en esta 
Delegación Provincial de Sin
dicatos, de la Presidencia de 
la Comisión de Goberniación, 
de vital importancia. 

Esperamos que el hecho de 
subir este escalafón, no le 
frene en sus afanes en pro de 
la ciudad, y siga manifestando, 
sus justos criterios en políti-
cia administrativa. 

Vocal de la Caja de Ahorros 

_ En el mismo Pleno fué de
signado Vocal de la Junta de 
gobierno de la Caja de Aho
rros Municipal de Vigo, el po
pular concejal señor Herrero 
Montero, piara la vacante sus
citada con ocasión de haber di
mitido el señor Durán Gómez. 

Otro Concejal sindical que 
se incorpora & esta importan
te entidad de ahorro, orgullo 
de Vigo. y por la que sintió 
siempre el señor Herrero 'ver
dadero entusiasmo^, fué el pro
pulsor de la reorganización de 
la Junta, recientemente reali-
zada, y defiende [a ampliación 
de la representación sindical 
en la misma! 

Ccmisiones de Fomento y 
Hacienda 

El ánimo de laborar por la 
ciudad, lleva a los señores 
González y Herrero—^ ambos 
Concejales sindidales—, a coo
perar, respectivamente, en las 
Comisiones informativas de 
Fomento y Hacienda. 

. Por acuerdo del Pleno men
cionado, pasan a coadyuviar en 
las mismas, no obstante los 
ya numerosos cargos que ac
tualmente ostentan, lo que de
muestra su gria-n interés por 
las cosas de} Municipio. 

CESECRETARIO PROVINCIAL 
E ORRAS S I N D Í C A L E S 

Actividades desarrolladas 

Cont inúan con gran r i tmo 
todas las actividades^ de la 
Vicesecretaría Provinciál de 
(Joras 'Sindicales, destacando 
entre ellas el Pian de revitali-
zación de Cooperativas que es-
ra dando magníhcos frutos, 
habiéndose logrado ya la or
ganización de numemsas Coo
perativas de consumo e indus
triales, de las que se espera un 
gran rendimiento con su con
siguiente reílejo positivo^ en el 
mejoramiento social y econó
mico de SUS' aisociados. 

"Educación y Descanso" ha 
desarrollado con gran éxito su 
programa mensual celebrando 
el Campeonato Provincial de 
Pesca Deportiva en las costas 
de Bayona a Ea Guardia, ha
biendo entregado los trofeos 
a los campeones el excelentí
simo señor Gobernador Civil 
y Jefe provincial del M o v i 
miento', Dr. Rafael Fe rnán
dez Mar t ínez , acompañado del 

PROXIMA t N T R E G A DE 
VIVIENDAS DEL PLAN 
SINDICAL 1 9 5 5 - 5 6 EN 

PONTEVEDRA 

(Viene de la primera.) 
Ea competición, en general, 

fué seguida con gran interés, 
poniéndose repetidamente de 
manifiesto la pasión y noble 
deportividad de su desarrollo. 
En diversas fases, así como al 
final con la entrega de pre
mios, el público aplaudió lar
gamente. La clasificación que
dó establecida así : 

i.0 Equipo de Salcedo B 
(Gregorio Maceira, Manuel 
Delgado y Manue] Mar t í nez ) , 
copa de la Diputación y un 
hermoso cabrito. 

2.0 Salcedo A (Enrique La
go, José Piñón y José Tob ío) , 
copa d e 1 Ayuntamiento de 
Pontevedra. 

3.0 Sárdoma A (Angel Cos
tas, José Barros y Luis Pita), 
copa^ del Delegado provincial 
de Sindicatos. 

4 ° Caldas A (Higinio F i -
gueiras y Juan A g r á ) , copa del 
Vicesecretario provincial de 
Obras Sindicales. 

5.0 Sá rdoma B (Mar t í n Gil, 
Enrique González y Manuel 
Iglesias), copa de Educación y 
Descanso. 

6.° Sárdoma C (Victorio F i -
gueirido, Ismael Fernández y 
José Rial), copa de Educación 
y Descanso. 

La festividad de 
San José Obrero 
Será mañana solemnizada por 
la Delegación Provincial de , 

Sindicatos 

Mañana la Delegación Pro
vincial de Sindicatos celebra
rá la festividad de San José 
Obrero, con diversos actos, a 
los cuales as is t i rán autorida
des y representaciones. 

A las once de la mañana 
tendrá lugar en la iglesia pa
rroquial de Santiago el Ma
yor, de nuestra ciudad, una 
misa, terminada la cual las 
autoridades e invitados serán 
obsequiados con un vino de 
honor en el J a r d í n Park. En 
este acto será impuesta la Me
dalla al Méri to en el Traba
jo a don Ricardo Costas, jefe 
del Grupo de Mayoristas de 
Ultramarinos,' d e 1 .Sindicato 
de la Alimentación, que en 
premio a su larga vida labo
riosa, le fué concedida por el 
Gobierno de la Nación. 

Durante el mismo ac tuarán 
también los grupos folklóricos 
de la Obra Sindical "Educa- ' 
ción y Descanso". 

Delegado provincial de Sindi
catos, don R a m ó n Gutiérrez 
-blores; Vicesecretario provin
cial de Obras .Sindicales, don 
Víctor Bouzo Iglesias, y otras 
je rarquías y autoridades. 

En Pontevedra tuvo lugar 
el Campeonato Provincial de 
Tiro a , la Llave, que resultó 
muy_brillante, jugándose las 
partidas en el marco de] Pazo 
de Campolongo entre 14 equi
pos, que representaban a Pon
tevedra. Salcedo, Vigo, San 
Pedro de Sárdoma, Caldas de 
Reyes Padrones, Puenteareas, 
etcétera. Fueron vencedores 
absolutos los dos equipos de 
Salcedo, y los trofeos los re
cibieron de manos del Vicese
cretario provincial de Obras 
Sindicales, Dr . Bouzo. 

En) lo ar t í s t ico se espera 
actuar con el Grupo regional 
de Danzas de "Educación y 
Descanso" en unos planos del 
film hispano-italiano " E l He

r e j e " , que se rueda en nues
tra provincial. 

También van a comenzar en 
breve una serie de actuaciones 
en [as empresas principales de 
la provincia, en las que "Edu
cación y Descanso" llevará a 
los productores en pleno tra
bajo la alegría de su arte pa
ra que todos conozcan esta 
Obra. 

Han comenzado las inscrip-
coines de productores q u e 
quieren pasar su veraneo en 
las Residencias que la Obra 
tiene establecidas por toda la 
geografía nacional, en las que 
atenciones y comodidades se 
aunan para por un módico pre
cio facilitar reposo, alegría y 
bienestar a nuestros asociados. 

Y estos son, a grandes ras
gos, las magnífica actividades 
que la Vicesecretaría de Obras 
Sindicales realizó en este mes 
v que en los próximos aumen
ta rán por ser la época más 
propicia al desarrollo de las • 
mismas en lo que a climatolo
gía se refiere v en cuanto ata
ñe a "Educación y De^camso" 
sobre todo. 

S o b r e c u í t u r a 

MENOS ANAL 
F A B E T O S 

Un dinámico concejal sindi
cal del Ayuntamiento de V i 
go se refirió en reciente Ple
no, a la cuestión de] analfabe
tismo en nuestro té rmino mu
nicipal. 

Habló de la decisión toma
da por el dignísimo señor Ge' 
bernador civil de la provincia 
al destinar a Vigo la subven
ción integra de la provincia 
para lia lucha contra el analfa
betismo, por ser en esta ciu
dad donde el problema era más 
latente. 

Se refirió a escuelas edifica
das sin funcionar y a terre
nos donados piara escuelas, en 
los que no se construía . 

Con tal motivo, el alcalde 
de Vigo hizo unas manifesta
ciones en las que hacía cons
tar que las informaciones so
bre el número de analfabetos, 
publicadas en la prensa, eran 
erróneas , y el problema no 
era, ni mucho menos, de tal 
importancia. 

Se refirió luego a la escue
la de Miatamá y ;de Teis, que 
iban a func ionar ' r áp idamente , 
así como a la construcción de 
un gran grupo, por el Esta
do, en Coya, probablemente a 
base de ios terrenos hace años 
donados por do.n Eugenio Fa* 
drique. 

Que así sea, y pronto. 
H . M . 
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Siguen Nuestros Corresponsales 
Información de Tuy, de nuestro corresponsal 

José Aparicio 

Cursillos para Enlaces Sin
dicales 

Túy .—Duran te los días 29 y 
30 del pasado mes de marzo, 
en sesiones de mañana v t a r 
de. tuvo lugar en esta Delega
ción Sindical Comarcal un 
Cursillo para Enlaces y Voca-
les, organizado por la Vicese-
cretaria provincial de Orde
nación Social, con una asisten
cia media de 25 productores, 
que ostentaban cargos repre
sentativos en distintas em
presas de este. Municipio. 

Conferencias de Divulgación 
Social 

Como complemento y con
tinuación de la labor de divul
gación llevada a cabo en el 
Cursillo de Enlaces, esta De
legación ha confeccionado un 
programa de conferencias so
bre cuestiones sociales, econó
micas y de política sindical, 
que tendrán lugar un día a la 
semana, dedicadas a los pro
ductores en general y en es
pecial a los Enlaces y Vocales. 

Departamento de Política 
Municipal 

De acuerdo c o n normas 
emanadas de la Jerarquia pro
vincial, se ha constituido en 
esta Delegación Comarcal el 
Departamento de Polít ica M u 
nicipal, encargado de promo
ver y encauzar todos los pro
blemas, inquietudes y aspira
ciones de tipo sindical, que 
m i s tarde puedam ser plan

teados en el Ayuntamiento. 
Se espera con ello resolver 

con mayor rapidez las cuestio
nes que respecto a viviendas, 
Guardería Rural y Parcela-
miento de Montes tiene plan
teadas o en estudio esta Dele
gación. 

V i d a c a r a 

Unas líneas sobre 
Abastecimiento 

No sabemos hasta que pun
to es tolerable la actuación de 
un monopolio de asentadores 
de legumbres y frutas en Vigo. 

Vienen los camiones c o n 
abastecimientos a nuestra ciu
dad, trayendo por su cuenta 
legumbres o frutas dé Valen
cia, Murcia, etc., y que contri
buyen grandemente a l abaste
cimiento de la población. 

Pues • bien, estos camiones 
se ponen en contacto para 
vender la mercancía ín tegra a 
los (almacenistas de la ciudad. 
A la primera vista, ocurre que 
la oferta económica es muy 
baja y cuando se dirigen a otro 
almacenista, ya funcionó el te
léfono' con la primera oferta de 
un miembro del monopolio, y 
ya nadie da un céntimo más 
por la mercancía. 

Los abastecedores se ven 
defraudados y para lo sucesi
vo hay el riesgo de que d i r i 
jan sus pasos a otras ciudades 
de mercado más libre. 

Para impugnar esta actua
ción habr ía que estudiar una 
autorización ial camionaie, pa
ra que, aun interrumpiendo 
algo las normas habituales, 
puedan vender por su cuenta 
en las inmediaciones de los 
mercados, o bien babilitar uno 
de los departamentos libres 
del Mercado de Porgreso a 
tal efecto. 

Sería una buena medida con
tra los confabulados, y las 
amas de casa tendr ían la mer
cancía a mejor 'precio. Sabe
mos se ha hablado algo ya 
sobre esto entre los ediles de 
nuestra Organización. 

Elecciones Sindicales 
Finalizada la confección de 

las listas definitivas de la Sec
ción primera del Censo electo
ral, se procedió a la exhibi
ción de dichas listas en esta 
Delegación Comarcal y en el 
Ayuntamiento, en cumplimien
to de lo dispuesto en el Regla
mento electoral. 

Reunión de Juntas 
Han tenido lugar reuniones 

de las Juntas Económicas y 
Sociales de los Gremios de I n 
dustria y Comercio y Alimen
tación, para el informe de di
versos expedientes de crisis y 
para su participación en las 
fiestas patronales. 
Cooperativa del Campo "San 

Isidro" 
^ A t ravés de la misma se es

tán realizando distribuciones 
importantes de abonos y anti-
criptogámicos, en especia] cia
namida de calcio y sulfato, 
además de los productos y 
utensilios que normalmente fa
cilita dicha entidad. 
Hermandad Sindical de Labra

dores y Ganader o s 
El Cabildo Pleno de la Her

mandad, en sus reuniones re
glamentarias t r a tó , entre otros 
asuntos, de la distribución del 
cupo del, sulfato de cobre p a n 
la presente campaña ; de los 
expedientes disciplinarios se
guidos contra dos guardas ru
rales de la Hermandad; de la 
divulgación y captación de la 
población dampesina en orden 
a las próximas elecciones sin
dicales, y de su cooperación a 
las campañas del Gobernador 
Civil, que tienen derivaciones 
en el ámbito rural. 

El Tribunal Jurado ha re
suelto los expedientes corres
pondientes a la Guarder ía Ru
ral por riegos, hurtos y daños, 
dentro del ámbito de su com
petencia. 

La Corresponsalía de "Pre
visión Social" t r ami tó 27 ex
pedientes: 25; de Subsidio Ea-
miliar, uno de Viudedad y 
otro de Nupcialidad 

J2a del S^Lutomatismo 
Por Pedro Pórtela Ovalle 

Alumno de la Escuela Social 
de la'Universidad de Santiaeo 

La producción nacional 
constituye una, unidad eco
nómica al servicio de la 
Patr ia; es deber de todo 
español defenderla, mejo
rarla e incrementarla. T01-
dos los factores que en 
la producción intervienen 
quedan subordinados al 
supremo interés de la 
Nación. (Tí tulo X I , apar
tado 1 del Fuero del Tra
bajo.) 

I N T R O D U C C I O N 
El problema que trae consi

go siempre la implantación de 
•nuevos métodos técnicos de la 
.producción, ha sido a t ravés 
de todos los tiempos pna hon
da preocupación de los gran
des estadistas, aun más en 
aquellas naciones netamente . 
revolucionarias, tratando pbr 
todos los medios posibles de 
buscarle solución, lo cual a 
estas fechas no lograron dar a 
la reducción de la mano de 
obra, al implantarse estos ade
lantos técnicos, tanto en to-

, da industria en general, la pes
ca, el campo, el comercio y en 
las oficinas y despachos.^ 

Atravesamos por una época 
en que la máquina suple al 

artesano, quedando relegadas 
a t'segundo término lia mano 
de obra, para dar paso al con
trol automático, acentuando 
con ello la lucha de clases, si 
no se trata de proporcionar 
ocupación a estos trabajado
res, que son desplazados de 
sus habituales ocupaciones ha
cia lo ignorado. 

L O S R O B O T S O E L C O N 
T R O L A U T O M A T I C O 

Por diversas publicaciones, 
radio y prensa, nos explican 
la existencia de los Robots 
(cerebros electrónicos) ; para 
mucha gente este nombre sig
nifica algo como un sueño 
irrealizable, que no puede lle
gar a efectuarse, y que es una 
de las tantas cosas que discu
rran los sabios, pero la ver-

immuioiHiinuiininKiiw^ 

El 6 de Moyo comienza la Asamblea 
r - — : de Hermandades = 

(Viene de la primera.) 
—¿Tendrán participación ac

tiva todos los labradores que 
asistan a la Asamblea? 

—Espero que cuantos se 
desplacen a Madrid puedan se
guir estas tareas, no sólo co
mo oyentes, sino también co
mo elemento activo fundamen
ta] que trae la inquietud de to
dos los agricultores. Por es
to en cada provincia la Cá
mara Oficial Sindical Agraria 
ha inscrito los representantes 
de las Hermandades Locales, 
enviando a Madrid una nota 
de los futuros asambleís tas . 
Para que todos cuenten_ con 
elementos de juicio, se distr i
buyen con anticipación ejem
plares impresos de la. totali
dad de las ponencias, en los 
que figura el informe y las 
propuestas de conclusiones, y 
se han hecho teniendo en cuen
ta los acuerdos de los Congre
sos Regionales Agrarios. 

—¿Puede dar alguna cifra 
de los agricultores que se re
unirán en Madrid? 

•—El dato exacto lo tendre
mos al. recibir las comunica
ciones de las provincias. Te
niendo en cuenta la plena par
ticipación que en los Congre
sos Regionales; Agrarios ha'i 
tenido todas las Hermandades, 
para la Asamblea_ de Madrid 
se sigue un criterio de selec
ción, a fin de que todos los 
representantes puedan actuar 

en las siguientes comisiones. 
No limitamos los deseos de 
asistencia, pero queremos que 
esta responda a la estructura 
actual de nuestras organiza
ciones y no origine trastorno 
alguno, ya que el campesino 
tiene en esta época trabajos de 
importancia para sus cultivos. 

Esperámos que esta Asam
blea aporte un servicio útil a 
toda la vida agrícola por los 
estudios y acuerdos que en 
ella han de figurar, y ppt- cons
t i tu i r una. manifestación au
téntica de los agricultores que 
proponen con patr io t ismo^ se
renidad soluciones y orienta
ciones para los problemas que 
les preocupan. 

J2¿fece6ac¿c(¿< 
—¡Quién lo diría! Parece que 

fué ayer y ya vamos a celebrar 
las bodas de plata de matrimo
nio. ¡Veinticinco años! 

—Mira, chica, espera cinco 
años más y ¡celebramos la gue
rra de los treinta años! 

* * * 
—La abuelita es muy vie

ja, muy vieja, ¿verdad, mamá? 
—pregunta un niño a su ma
dre. 

—Si, muy viejecita... 
—¿Iba en el arca de Noé? 
—No, hijo. 
—No, ¿eh?; entonces ¿por 

qué no se ahogó? 

dad sea dicha, estos grandes 
inventos existen realmente, los 
cuales actualmente están dan' 
do sus frutos, como por ejem
plo una máquina de estas tar
da en efectuar un trabajo de 
empaquetar 45 minutos, lo 
cual hacen 7.000 obreros en 
225 horas; o bien el Robot 
Agrícola., que tr i tura, voltea, 
ara la tierra, siembra y reco
ge la cosecha, ahorrando a los 
hombres unos quince días de 
tarea; el Robbt que recoge 
los recados al dictado y ha
bla por te léfono; del Robt que 
escribe inmediatamente lo que 
le dictan a velocidades increí
bles ; Robots que vigilan todo 
cuanto sucede a un k i lómet ro 
cuadrado' un fallo en la tem
peratura de las substancias 
químicas empleadas por la fá
brica, una pieza, que se ha 
desajustado o un empleado 
que ha abandonado su lugar 
de trabajo; existen también 
aviones robts; cohetes robot 
para perseguir a un aparato 
enemigo; aparatos calentado
res de gas, de mazón o de 
electricidad, que cesan auto
mát icamente de func i o n a r 
cuaudo están calientes; cáma
ras frigoríficas para que cuan-
do la temperatura ha, descen
dido a cierto grado dejan tam
bién de funcionar. En fin, 
todos los trabajos que realizan 
estos seres excepcionales, se
ría algo largo de enumerar. 

Ha empezado con esta gran 
revolución técnica, una gran 
inquietud entre todas las cla
ses sociales. La automiza.ción 
de las fábricas ha permitido a 
la industria amerciana pres
cindir, .en el espacio de siete 
años, de 116 millones de tra
bajadores. 

Si el Gobierno de los Estados 
Unidos de N o r t eamér i ca auto-
rizace la au tomat izac ión de 
las fábricas, solamente en la 
Industria del Automóvi l , qud 
cuenta con un millón de em
pleados, podría optar por el 
despido de 800.000 hombres 
iiiiniiiiOiiiiiii!iii[3miiiiiiiiic*:<> utmiimiiiu¡iii'i!)i!icv.ú!!!;t 

al ser introducidas estas má
quinas automát icas , que sólo 
están reservadas actualmente 
para ciertas actividades l im i 
tadas. 

En la vecina República fran
cesa se ha dictado un Decre
to en fecha 6 de diciembre 
de 1944, por el que se dispo
ne que los recursos del fondo 
de readaptación de mano de 
obra creado por el Decreto de 
14 de septiembre del mismo 
año, sean aplicados por las 
Empresas en distintas formas, 
tales como son: I , "readapta-
ción profesional, y I I , reclasi
ficación de la mano de obra. 

Nuestra Nación no podría 
quedarse a t rás en esta "Era 
del Automatismo", con la in
troducción de los mejores ade
lantos técnicos en todos los 
órdenes de la producción na
cional; que aunque significa 
una gran riqueza la fabrica
ción en serie, movida por es
tas "máqu inas al minuto" , 

habría que buscar una solu
ción al desplazamiento de la 
mano de obra, de ynas ramas 
de la producción a otras fu t i r 

* ras o ya creadas, en que por 
ejemplo en una fábrica de ce
rámica se necesitaran 8 hor
nos de carbón, dirigidos por 
1.000 hombres para obtener 
8.000 piezas de loza o figuras 
decorativas de dicha materia 
en 72 horas. Ahora .con 15 
hombres y 4 hornos eléctricos 
se obtienen 140.000 piezas en 
el mismo tiempo. A la vista 
de estos datos observamos el 
gran beneficio que tienen las 
empresas, pero ¿y los 8s hom-
brqs que fueron desplazados 
lograron encontrar colocación 
de su profesión? 

Este es el gran problema 
laboral con que se enfrentan 
las Naciones hoy día. y el 
cual provisionalmente se le 
está dando- solución, pero co
mo anteriormente digo existe 
un gran interrogante sobre la 
reclasificación de esta mano 
de obra que se desplazada. 

uiiinaii'tmiiin!imim;íit3HiiiiiiniiMi«iiiiiHi)aiHniiii!Uí3»Hiiuiíiíüii 

c 
El Condal eliminado 

Tuvimos que eliminar el pri • 
mer rival de turno en su pro^-
pio feudo. 

Dada la táctica del Celta 
—con. la que, desde luego, no 
estamos de acuerdo—, puede 
resultar, en cambio, sorpren
dente en la competición de 
Copa. 

La teoría de los pocos go
les, resulta muchas veces fa
vorable en campo1 ex t raño , y 
de ahí que hayamos salvado el 
primer escollo, aunque sin pe
na ni gloria, tal comot se ex
presan los críticos. 

Ahora el Español 
Confiiamos que en Barcelo

na pondrá Scopelli su tác t ica 
en práctica, nuevamente. 

Y tenemos en elfo grandes 
esperanzas. Es decir, que se 
traiga un pequeño saldo favo
rable en goles, o hasta un em
pate, pero ¿y después en V i -
ge, qué va a pasar? Que em
pataremos o habrá una dife
rencia favorable o desfavora
ble mínima, si persiste en su 
táctica. Preconizamos el em
pleo de su táctica en Barce
lona y propugnarnos por que 
se deseche en Balaídos pues 
vemos más el peligro (aquí que 
allá. 

Historia 
Viene a cuento recordar el 

triple empate de hace unos 
años entre el Españo l y el 
Celta, precisamente en la Co
pa, v ya en - las semifinales, 
resultando vencedor y finalis
ta nuestro equipo,, eliminado 

posteriormente del t í tulo de 
campeón por el Sevilla, en una 
actuación desgraciada, y pre
via eliminación d e l portero 
céltico voluntariamente, y en 
forma poco deportiva. 

Terminó la Liga 
La táctica Scopelli no dió 

resultado en todo el transcur
so de la competición. 

No creemos en la eficacia de 
una táctica contumaz, para ca
sa y pana terreno adverso, pa
ra cualquier equipo, sea fuer
te o débir. Tampoco tenemos 
confianza, en una táctica del 
principioi al final de cada piar-
tido. Creemos, sí, en una mo-
dificació'n s o b r e la marcha, 
cuando el r ival de turno lo re
quiera. 

La afición no está satisfe
cha. Y debe tenerse en cuenta 
lo que opina la afición y lo 
que pesa la afición. La afición 
es la que sostiene al equipo. 
¿De qué víale que nos metan 
pocos goles? La afición se 
aburre y quiere ver fútbol. Un 
domingo- y otro hemos venido 
observando en las emisiones 
de radio que el partido más 
pobre en calidad de los que se 
jugaban po-r esos campos era 
el del Celta, en cada jornada. 

También estimamos impro
cedente ese portavoz que sale 
frecuentemente a la Radio lo
cal. E l entrenador donde tie
ne que manifestarse es en lá 
cancha. Para portavoz ya tie
ne el equipo un Presidente, 
que es el indicado para t^lo 

NELSON 
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Encueitai de ^Ayanle» 

LA J O R N A D A U N I C A 
E n números anteriores hemos venido publicando las opinio

nes de empresarios y trabajadcres, en relación con la jornada 
única, asunto tan de actualidad, tan debatido, y que respondía a 
una encuesta que nuestra publicación había abierta para pulsar 
la opinión en nuestros medios laboraíles respecto a ello. 

Interviniendo en ella, nos remite don José Luis Solía Couso, 
trabajador de Artes Gráficas, su opinión, que a continuación re
producimos, respetando el mismo título, bajo el cual las cuarti
llas nos son enviadas. , « 

N. de R. 

C ñ B l l ñ 
Vengo leyendo con bastante 

interés en el periódico A V A N 
T E , las encuestas sobre la Jor" 
nada única, y la verdad es que, 
o yo soy muy torpe o los que 
escriben exponen soluciones 
bastante peregrinas. 

En los números 56-1120 de 30 
de diciembre pasado, escribe 
sobre este tema don Manuel 
Es tévez Andión, trabajador de 
la Alimentación, en una em
presa de La Estrada, el cual 
ve (a su modo) las ventajas 
que la jornada única concede-
ria al trabajador, algunas de 
ellas bastante acertadas, para 
terminar luego afirmando que 
"hoy por hoy" , lo considera 
utópico. Creo que este señor 
se encuentra entre dos facto
res : el si y el no. 

En el número siguiente, o 
sea 57-121, de 31 de enero del 
año en curso, hacen su apari
ción en la encuesta don A n 
tonio Conde Asperoz, trabaja
dor de la Construcción, y don 
Manuel Cerqueira Fon tám em
presario de Cerámica E l pri" 

; mero- expone razones muy na
turales, humanas y hasta dig
nas de tener en cuenta ; _ sin 
embargo, el segundo, tiene 
ideas más bien egoístas e in
humanas, por las cuales se ve 
que el hombre, mejor dicho el 
trabajador, tendrá que ser to
da la vida un esclavo, sin más 
aliciente qijie un pedazo de pan 
más a cambio de trabajar co
mo un negro 10 ó 14 horas 
diarias p a r a enriquecerse, 
¿ quién? 

¿Es que el productor no tie
ne derecho a vivir decente
mente, trabajando menos ho
ras ? Yo tengo amigos pro
ductores que han trabajado 
como negros en empresas y 
hasta desinteresadamente, de 
12 a 16 horas por dia, y hoy 
estos empresarios, unos pasean 
en coche, y otros se retiraron 
del negocio, y mis citados ami' 
gos, uno es tá enfermo grave, 
otro no muy sano, pero sin te
ner donde caerse, y los otros 
siguen luchando, pero todos 
tan pobres como €Í no- hubie
ran trabajado en su vida. ¿Es 
esto lo que pide el señor Fon-
tan? Aquí conviene repetir las 
frases de nuestro gran Cau
dillo Franco, aparecidas en 
primera plana de "Faro de 
V i g o " de hoy, 14 de abril, con 
motivo de la clausura d e 1 
I I I Congreso Nacional de Me
dicina y Seguridad en el Tra
bajo : "Hemos abandonado y 
rechazado el concepto d e 1 
hombre-mercancía , que se co
ge y deja, se e xprime y se 
abandona, una vez agotado", v 
cuyas frases debemos colocar 
los desheredados en un cua
dro con moldura de oro. Es 
verdad que las naciones se ni" 
velan, crecen y se independi
zan, incrementando su pro
ducción, pero los beneficios de 
esta deben ser generales y no 
iidividuales. 

En concreto, que siguiendo 
mis impulsos y los movimien
tos de ía pluma, me estoy sa
liendo del temá, y volviendo a 
él para concretar, mi opinión 

es que debe irse a-la implanta-
cinó de la jornada única, por 
considerarla beneficiosa para 
el productor, no sólo económi
ca, sino físicamente y nada 
perjudicial para la empresa. 
En números sucesivos expon
dré razones convincentes y 
básicas, por las cuales se pue
de llegar a la implantación de 
esta mejora social. 

JOSE L U I S S O L L A COUSO 
Productor de Artes Gráficas 

R E S U M E N D E 

LEGISLACION SOCIAL 
O R D E N del Ministerio de 

Trabajo por la que se rectifi
ca la de 23 de febrero de 1957 
que modifica la tabla de sala
rios de C.A.M.P.S.A. (B. O. 
del Estado de 23 de marzo 
de 1957.) 

O R D E N del Ministerio de 
Trabajo por la que se rectifi
ca la de 26 de octubre de 1956 
que fijaba nuevo cuadro de 
salarios de la Reglamentación 
Nacional de Trabajo en el Co
mercio (B. O. del Estado de 
30 de marzo de 1957.) 

_ RESOLUCION de la Direc
ción General de Trabajo rela
tiva a la admisión de personal 
eventual por Jas Empresas so
metidas a las Reglamentacio
nes de Trabajo en la Banca 
privada. Banco de España y 
Cajas de Ahorros y Seguros. 
(B. O. del Estado' 3 abril de 
I957-) 
R E C T I F I C A C I O N ua la Orden 
de 26 de octubre de 1956, que 
modificaba el cuadro de sala
rios de la Reglamentación Na
cional de Trabajo^ en la Con
fección, Vestido y Tocado. 
(B. O. del Estado" del 6 de 
abril de 1957.) 

O R D E N por la que se dan 
normas sobre participación de 
los trabajadores en los bene
ficios de las' Empresas que se 
expresan. ( B . O. de] Estado 
del 13 de abril de 1957,') 

RECTIFICACION" de la D i 
rección General de Trabajoi a 
la Orden de 26.de octubre de 
1956, que modifica el cuadro 
de salarios de la Reglamenta
ción Nacional de Trabajo en 
las Industrias del Curtido'. 
(B. O. del Estado de 15 de 
abril de 1957.) 

RESOLUCION de la Direc
ción General de Trabajo, por 
la que se modifica la de siste^ 
ma de participación en bene
ficios en las Industrias Quími
cas. (B. O. de] Estado de 15 
de abril de 1957.) 

O T R A por la que se aclaran 
los preceptos sobre obligato-
do arreglado. 
trabajo. (B. O. del Estado de 
15 de abril de 1957.) 

i m p r e n t a Ó a g o 
Marqués de Valladares, 3 - Teléfono, 3725 

Y I G O 

de Bayona 
Instalación de un surtidor de Gas-Oil, para embarcaciones; suministro a pe. 
queñas embarcaciones; creación de pastizales y otros asuntos fueron tratados 

Bajo la presidencia del De
legado sindical comarcal, don 
HeliodoTo Feijóo Mouriño, se 
celebró en la Delegación Sin-
dioail Comarcal de Bayona la 
preceptiva reunión de Mandos 
sindicales, a 10,5 que, asistie
ron los de las entidades sindi
cales dependientes de aquella 
Delegación y los Concejales 
de representación sindical de 
aquel Ayuntamiento. 
Instalación de un surtidor de 

gras-oíl para embarcaciones 
Se estudiaron , enveniente-

mente y con lujo de detalles, 
los diversos aspectos de la vi
da económica del término mu
nicipal y se revisó el asunto 
de la instalación de un surti
dor de gas-oil en el puerto de 
la villa. 

Los beneficios que esta ins
talación repor tar ía , es fácil de 
comprender, si se t i e n e en 
cuenta que con ello quedarían 
cubiertas Las necesidades de 
combustible de la flota de di
cho puerto, evitándoseles los 
grandes trastornos que supo -̂
ne el continuo desplazamiento 
a Vigo para suministrarse de 
este material, 
siguientes : 

De este servicio podrían, al 
mismo tiempo, suministrarse 
las embarcaciones 'de La Guar
dia, refugiada-s en Bayona du
rante la mayor parte del in
vierno y en las épocas de tem
porales, así como gran núme
ro de camiones de esta villa y 
contornos". 
Suministro de combustible a 

pequeña® embarcaciones 
Las pequeñas embarcacio-

n e s movidas a gas-oil se 
encuentran en desfavorables 
condiciones, en relación con 
las .embarcaciones de m^ayor 
capacidad, al suminístrales el 
carburante a mayor precio que 
a estas, por Lo cual se acordó 
realizar los estudios pertinen
tes, con el fin de resolver este 
problema, que perjudica a lias 
embarcaciones pequeñas. 

< Creación de pastizales 
Desde antes de dar comien

zo a la repobalción forestal 
se había prometido la creación 
de pastizales, a fin de que los 
ganaderos pudieran encontrar 
la compensación de los pas

tos para sus ganados, que di
cha repoblación hacía desapa
recer, lo cual no fué llevado a 
cabo, por lo que se presentó el 
problema de. tener que desha
cerse los ganaderos de las ca
bezas que poseían, por falta 
de pastos. 

Por ello, en esta reunión, 
unánimemente , se hizo cons
tar la urgente necesidad de 
que por la. Diputación provin

cial se _ proceda a la creación 
de pastizales prometidos. 

Y con la rei teración de la 
necesidad de construcción de 
las viviendas para pescadores, 
cuya atención ha ,sido puesta 
de manifiesto por la Cofradía 
de Pescadores, q u e realiza 
gestiones con el Insti tuto So
cial de la Marina, dió fin esta 
importante reunión de Mandos 
sindicales de esta Comiarcal, 
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INTE EL CO 
S I N D I C A l 
Acaba de anunciarse La cele

bración en Madrid del Conse
jo Económico Sindical Nacio
nal. La importante reunión es
taba, en principio1, proyectada 
pata finales deL pasado año, pe
ro—y ello es indicio de la mi 
nuciosidad con que se prepa
ra—se aplazó, a fin de que 
todos los temas a tratar lle
varan anexo La más compLeta 
información. 

Los Consejos Económicos 
Sindicales, en cuanto a las 
materias de que se ocupan, 
vienen â  ser como los Congre
sos de trabajadores en lo que 
respecta a la faceta social del 
sindicalismo. A l Consejo Eco
nómico Sindical que con cai-
rácter nacional se celebrará 
en Madrid, afluirán todos los 
temas y problemas que con 
repercusión en el ámbito na
cional fueron tratados en los 
Consejos Económicos Provin
ciales. Quiere decir que en el 
C. E. S. N . se prescindirá del 
asunto particular, que pueda 
afectar sólo a un número de 
provincias, para incorporar a 
sus tareas aquellos que ac 
túan de común denominador 
para todo el país. 

.'Basta hojear la exposición 
escrita de cualquier Consejo 
Económico. Sindical para com
probar el realismo, oportuni
dad y claro sentido práctico 
en que se desenvuelven estos , 
estudios económicos sobre las 
muchas v e c e s complicada y 
problemática de las provincias 
españolas. Verdaderos equipos 
de economistas, - estadísticos, 
ino;enieros ,abogados y técni
cos en diversas materias, que 
sin pertenecer a la Organiza
ción Sindical ofrecieron a es-

Fué rendido un homenaje al Gobernador 
Civil y Jefe Provincial del Movimiento 

(Viene de la primera.) 

ganización Sindical una, comi
da de homenaje al Goberna
dor Civil y Jefe provincial del 
Movimiento, c o n motivo de 
cumplirse el primer aniversa
rio' de su gest ión en nuestra 
provincia. 

El acto se celebró en el H d -
t e L Continental, reuniéndose 
en torno al Gobernador Civil, 
el delegado provincial de Sin
dicatos don Ramón Gutiérrez 
Flores; Secretario técnico pro
vincial, don Guillermo Alvarez 
Alonso; presidente de la CO1-
SA, señor Fraga; Secretario, 
señor Canabal; Presidente de 
la Unión Terr i tor ial de Coope
rativas del Campo, señor Pita-
Suárez Cobián; Vicesecretaria-
dos provinciales y Jefes de los 
Sindicatos provinciales. 

A l final del almuerzo, el je
fe d e l Sindicato provincial 
Texti l , don Faustino Alvarez, 
expuso, en nombre de todos, 
el agradecimiento' hacia don 
Rafael Fernández Mar t ínez , 
por sus constantes desvelos en 
beneficio del comercio y de la 

industria de la provincia, fe
licitándole por el ' año de fe -
cunda gestión transcurrido' y 
ofreciéndole la colaboración de 
todos, siempre. 

El Presidente de la Cámara 
Oficial Sindical Agraria, señor 
Fraga, también se manifestó, 
en la misma forma ,en nombre 
de los agricultores y ganade
ros. 

A continuación habló el de
legado' provincial de Sindica
tos, señor Gut iérrez Flores, 
para felicitar por su gest ión al 
Gobernador Civil y por su pre
ocupación por la Organización 
sindical. 

En nombre de todos los pre
sentes, el delegado provincial 
de Sindioatos dió un fuerte 
abrazo a don Rafael Fe fnán ' 
d e z Mart ínez , ofreciéndole 
después una parejita de muñe
cos vestidos con los trajes t í 
picos de Galicia, labor de la 
Obra Sindical de Ar tesanía . 

El señor Fernández Mar t í 
nez, visiblemente emocionado, 
dió Las gracias a todos en unas 
frases sencillas y afectuosas. 

EJO ECONOMICO 
N A C I O N A L 
ta una entusiasta colaboración, 
intervienen en la redacción de 
las ponencias enfocando' cada 
tema de ellas con un ejemplar 
método exhaustivo. 

Figuras de gf nan prestigio y 
de reconocida solvencia en ma
teria económica, que conocen 
los estudios y propuestas que 
los diversos C. E. S, han ido 
entregando al Gobierno, han 
opinado muy favorablemente 
sobre estos eficaces instrumen
tos del sindicalismo español 
para desarrollar una acción 
económica. Los C. E. S. están 
haciendo, nada más ni nada 
menos, el más minucioso plan 
económico de España que ja
más se _ conoció en nuestro 
país. Exis t ían , si, an^plios in
formes sobre la situación eco
nómica nacional, pero versan
do solo sobre u na faceta es
pecífica (agrícola, industrial, 
comercial, etc.), y no de for
ma gleba] como hacen 1 o s 
C. E. S, 

Queremos destacar una no
vedad, del más significativo in
terés, cual es la de que por 
primera vez se han empleado 
en los Consejos , Económicos 
Sindicales los modernos mé
todos de encuesta. La innova
ción ha estado a cargo d e l 
C E. S. de Barcelona, practi
cando una amplia encuesta So
bre la conveniencia de im
plantar un horario de trabajo 
más racional que el presente. 
Los resultados—ouyo grado de 
bondad se evalúa, al ser la en
cuesta por correo, según el nú
mero de respuestas recibidas— 
fueron altamente satisfacto
rias, superándose los porcenta
jes de contestaciones que en 
estas pronspec,ciones de opi
nión se consideran aceptables 
o normales. 

Tenemos entendido que tam
bién se hai utilizado la encues
ta por uno de los equipos del 
próximo C. E. S. N . . que tra
baja en la determinación de la 
actual • coyuntura económica 
del país. El segundo ensayo 
también ba sido acompañado 
por el éxi to más halagüeño y 
marca, insensiblemente, un 
prometedor camino a seguir. 

Estas encuestas efectuadas 
por Barcelona y Madrid tie
nen aparte de su positivo va
lor el de que expanden la ac
ción de los C. E. S., incorpo
rando a la tarea de los mis--
mos a gentes que por razón, de 
residencia p distancia no po
drían expresar su opinión en 
el seno' del Consejo. Con estos 
sondeos encuesta se logra me
dir lia opinión de los interesa
dos en resolver un mismo' pro
blema y así, a la hora de plan
tear la solución, se recoge la 
opinión de la mayor ía e inclu
so- las salvedades de quienes 
las hicieron. 

Véase, por tanto, como las 
C. E. Sindicales han prendi
do en el interés de las gentes, 
convencidas de que se pone en 
sus- manos la oportunidad de 
ofrecer una: limpia y eficaz co
laboración. 

J U A N FRANCISCO PUCH 
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